



# Votre douleur, parlons-en !

## Contrat d'engagement

L'évaluation et la prise en charge des patients constituent l'un des axes qualité que le SSR La Louvière a choisi de promouvoir, en se dotant :

- D'un Comité de lutte contre la douleur et pour le développement des soins palliatifs présidé par un médecin ayant une formation spécifique dans la lutte contre la douleur
- D'équipes médicales et paramédicales formées à l'évaluation et aux traitements des différentes douleurs (aigues, provoquées par les soins, chroniques et souffrances psychiques).
- D'équipes mobiles partenaires spécialisées en douleur chronique rebelles aux traitements et en soins palliatifs pour les patients hospitalisés
- D'équipes mobiles partenaires spécialisées en douleurs chroniques rebelles aux traitements et en soins palliatifs pour les patients hospitalisés

## Reconnaitre

Il existe plusieurs types de douleur :

- Les douleurs aigues (post-chirurgie, traumatisme, etc.) : leur cause doit être recherchée et elles doivent être traitées.
- Les douleurs provoquées par certains soins ou examens (pansement, pose de sonde, de perfusion, etc.) : ces douleurs peuvent être prévenues.
- Les douleurs chroniques (migraine, lombalgie, etc.) : ce sont des douleurs persistantes dont la cause est connue et qui représentent une pathologie en soi. Il faut donc surtout traiter la douleur et tout ce qui la favorise.

## Prévenir et soulager

Nous allons vous aider en répondant à vos questions, en vous expliquant les soins que nous allons faire et leur déroulement.